

# CORREO DE MALLORCA

FRANQUEO  
CONCERTADO

PERIÓDICO CATÓLICO

REDACCION Y ADMINISTRACION  
Lonjeta, núm. 11  
IMPRESA «LA ESPERANZA»

PALMA DE MALLORCA  
Lunes 17 de Abril de 1922

Núm. 3.972  
HORAS DE DESPACHO: DE 9 A 1 Y DE 4 A 7  
Teléfono número 200  
APARTADO DE CORREOS NÚMERO 19

(Para Correo de Mallorca)

## De la batería de montaña de Mallorca

Hemos recibido la siguiente correspondencia:  
«Dar Drius, 9 Abril 1922.

Varias operaciones realizadas en la última quincena del pasado mes de Marzo que tuvieron como principal objetivo apretar el cerco de la importante cabaña de Beni-Said y preparar la toma de la posición Dar Quebdani, que se llevó a efecto ayer, han completado una fase de esta campaña, toda vez que el macizo montañoso Mauro queda totalmente cerrado.

El día 5 del corriente se recibió orden de que la columna que acampa en Dar Drius, tenía que hacerlo aquella noche misma al abrigo de la posición de Ojeda, con el fin de hacer, el siguiente día 6, lo más temprano posible, una demostración de fuerzas a la derecha de Tuguntz, para cooperar con la columna de Kandusa que era la encargada de tomar Chemorro.

A las 15 emprendimos la marcha y dos horas después acampábamos en el sitio previamente designado.

El día 6 al amanecer se pone en movimiento la columna y a las 9 coronábamos las crestas que habían señalado, sin que sonara un disparo.

Durante la operación, las baterías del grupo de instrucción y ligeras cañonearon los poblados inmediatos a Dar Quebdani, sin que en todo el día se oyera silbar una bala.

El día 7 fué de descanso y el día 8, con análoga misión que el 6, avanzó la columna con el fin de sostener el flanco izquierdo de las fuerzas que habían de tomar Quebdani y otras posiciones secundarias.

La operación fué rápida y a las 8:30 se había conseguido el objetivo sin gran resistencia por parte del enemigo.

La columna de Bujardán tenía por misión vigilar y hacer una demostración de fuerzas en el flanco derecho.

A las 15 empieza la retirada general, quedando en Dar Quebdani toda la columna Cabanellas que antes acampaba en Kandusé y en estas operaciones ha sido la que ha actuado, siendo la primera vez que tranquilamente, desde lo alto de las crestas, con los gemelos podemos observar los movimientos del enemigo sin ser hostilizados.

Hoy, día de Ramos, hemos regresado al campamento de Dar Drius, sin que haya ocurrido novedad.

Es raro lo que sucede en esta campaña; los Beni Saids, que en Ambar y Tuguntz, los días 18 y 29 de marzo último, opusieron tenaz resistencia y desalojaron de aquellas áridas colinas costó sensibles bajas y una enormidad de municiones de cañón y fusil, en cambio estos días, con escasa resistencia, han abandonado poblados riquísimos, el Zoco de Talasman, el más importante de la cabaña, y la fortificación de Dar Quebdani, posición dominante, desde donde los cañones allí emplazados pueden batir hasta el mar; quedando de esta manera establecida una línea fortificada Dar Quebdani, Tuguntz, Ambar, Sepsa, Dar Drius, habiéndose acordado considerablemente el frente una vez consolidadas las posiciones.

—El ferrocarril, que en otra ocasión dijimos estaba a punto de terminar, ya llega a este campamento, de modo que ahora hay tren Melilla-Dar Drius, si bien en Batel hay transbordo por ser ferrocarriles de diferente clase.

La temperatura durante el día es calorosa y por la noche refresca bastante; este clima es muy variable, a mitad de Marzo, nevó y hubo días pasar por las cuatro estaciones del año.

—Recibimos otra remesa de 32 impermeables que la Asociación de Vecinos de Palma se dignó enviar para los artilleros de la batería de Montaña expedicionaria de Mallorca; 70 de dichas prendas tenemos en poder de la batería que por iniciativa de la mencionada Asociación y cooperación del pueblo mallorquín, la mayoría de los artilleros poseen una prenda de abrigo contra las lluvias.

Repetimos una y mil veces nuestro agradecimiento por la constante preocupación que por todos conceptos han demostrado nuestros paisanos con nosotros.

—Durante la semana Santa tendrá lugar en este campamento el cumplimiento del precepto Pascual, a cuyo efecto se

ha ordenado a los Padres Capellanes de los respectivos Cuerpos, empiecen las pláticas de costumbre».

## Rogativas para obtener la lluvia

El Rvmo. Sr. Obispo ha publicado la siguiente circular, prescribiendo rogativas para obtener la lluvia:

«Hace próximamente un mes, ordenamos a los Rdos. Sacerdotes dijieran en la Misa la oración *ad petendam pluviam* y, aunque el Señor se ha dignado oír nuestras súplicas en algunas regiones de la isla, en otras persiste la sequía. En atención a tan apremiante necesidad y a indicaciones que se Nos han hecho, mandamos que se hagan rogativas en las Parroquias de Palma y en la Santa Iglesia Catedral Basílica de acuerdo con nuestro lmo. Cabildo el miércoles 19 del presente, terminados los oficios, en la forma acostumbrada. En cuanto a los pueblos los Rdos. Curas párrocos y encargados de Iglesias deberán organizar dichas rogativas el día mencionado, si no han sido favorecidos con lluvia suficiente.

Palma, 13 de Abril de 1922.

† El Obispo.

## La romería del «Cocó»

Con motivo de celebrarse el día 19 del actual la tradicional romería del Cocó, (Lloseta), la Compañía de los Ferrocarriles de Mallorca ha dispuesto el servicio de trenes siguientes:

De Palma a Inca, a las 11:15.

De Inca a Binisalem, a las 13:50, 14:50, 15:40, 16:30, 17:50 y 18:40.

De Binisalem a Inca, a las 14, 15, 16, 17, 18 y 19.

De Inca a Palma, a las 20.

Nota.—Todos estos trenes tendrán parada frente a la romería.

Palma 15 de Abril de 1922.—Por la Compañía de los Ferrocarriles de Mallorca.—El Director Gerente, Sebastián Felgu.

## Muerte repentina

Ayer, por la mañana, yendo en un tranvía, sufrió un fuerte ataque, que le privó de los sentidos, una mujer llamada Magdalena Calafat Morey (a) «Forta», de unos 50 años de edad y de estado casado.

El hecho ocurrió cuando el tranvía se hallaba en la plaza del Mercado, y enseguida la desgraciada mujer fué auxiliada por el conductor y el cobrador del coche y varios pasajeros, que la bajaron del tranvía y la sentaron en una silla, sobre la acera. Minutos después, y mientras se le administraba la Extremaunción, falleció la accidentada mujer, que deja al marido, excarabatero, con nueve hijos.

En el lugar de la ocurrencia se personó el Juzgado, el que ordenó el levantamiento del cadáver y su conducción al cementerio.

E. P. D.

## Asociación de Vecinos de Palma

Se nos solicita la publicación de las siguientes líneas:

«En la última reunión que celebró el Consejo Directivo de la Asociación de Vecinos de Palma bajo la Presidencia del señor General don Rafael Romero y después de tomar posesión de su cargo los nuevos Consejeros, se dió cuenta por la Gerencia del estado de la Sociedad cuyo número de socios, alcanza actualmente la cifra de 1042; leyóse también un oficio del señor Alcalde en el que ofrece su cooperación, y al que se acordó contestar felicitándole por su elevación al cargo de primer ciudadano, haciendo también constar los buenos deseos y el apoyo de la Sociedad para cuanto redunde en beneficio de la Ciudad y sus Vecinos. Acordóse también testimoniar de oficio al Excmo. Ayuntamiento la más sincera felicitación, por haber desechado el impuesto sobre el inquilinato tan perjudicial para el vecindario, interpretando así el sentir del pueblo que ya se ve hoy día de sobra agobiado por impuestos y gabelas, y no ser el momento oportuno para una nueva gravación, de la importancia que en sí tiene el referido impuesto. También ha recibido dicha Asociación una carta fecha 10 del capitán de la Batería expedicionaria de Montaña don Julio Felgu acusando recibo de la última remesa de impermeables, que ya poseen los intere-

sados, agradeciendo el desvelo de la Asociación para proveer a los Artilleros hijos de nuestra isla de tan útil prenda, y a cuya provisión han contribuido todos los Ayuntamientos de los pueblos».

## En la Casa de la Villa

Los perros  
El Alcalde, señor Oliver, ha dado órdenes terminantes para que se impida la circulación de perros mientras no vayan éstos provistos del correspondiente bozal. Estas medidas del señor Oliver obedecen al temor de que, ante la proximidad del verano, se produzca la hidrofobia. Hace pocos días que un joven fué mordido por un can.

## La Comisión de Obras

El sábado se constituyó la Comisión de Obras y Empedrados. Fué nombrado presidente don Juan Liabrés y vicepresidente don Miguel Salom.

## La Junta de primera enseñanza

Anteayer se reunió la Junta local de primera enseñanza. Fué nombrado vicepresidente don Francisco Rover Motta.

## La festividad de Pascua en la Catedral

Con la solemnidad acostumbrada, celebróse ayer, en nuestra Santa Iglesia Catedral Basílica, la fiesta de Pascua de Resurrección.

Ofició de Pontifical, el Rdo. señor Obispo, asistido, como Presbítero asistente, del M. I. Sr. Deán, don Antonio M. Alcover; como diáconos de honor, de los M. I. Sres. Arcipreste, don Antonio Canals, y Arcediano, don José M. Vidal; y como diáconos de la Misa de los M. I. Sres. D. Vicente Balanzá, Chantre, y don Miguel Alcover.

Asistió el Ayuntamiento, en corporación, presidido por el alcalde, señor Oliver y Roca, y representado por los tenientes de alcalde señores Buades, Aguiló y Moragues y los concejales señores Planas y Garau, Barrera, Mulet, Quintana, Forteza y Ramis de Ayreñor.

Ocupó la cátedra sagrada el orador cuaresmal Rdo. Padre Ramón Mas, S. J.

Terminado el Pontifical, el Rdo. señor Obispo dió la Bendición papal a los fieles.

Por continuar todavía indispuerto, nuestro amadísimo Prelado no pudo recibir las visitas de corporaciones y particulares que acudieron a felicitarle con motivo de la Pascua.

## Ayuntamiento

### SESION DEL SABADO

#### Los que asisten

El sábado, al anocheecer, se reunió el Ayuntamiento, en primera convocatoria, ocupando la presidencia el Alcalde, señor Oliver y asistiendo a la sesión los concejales señores Riutort y Sabater, Aguiló, Salom, Barceló y Cairami, Carbonell, Font y Monteros, Muntaner, Fons, Jaume, Obrador, Planas y Garau, Buades, Comas, Barceló y Mir, Quintana, Calafat, Pascual, Alorda, Barrera, Planas y Rosselló, Mas, Villalonga, Ferrerjans, Juliá, Mulet, Ramis de Ayreñor y Moragues.

#### Acta

Se lee y aprueba el acta de la sesión anterior. El señor Juliá hace constar su voto en contra del nombramiento de Alcaldes de real orden, asunto éste que se trató en la sesión anterior.

#### Fallecimiento

El señor Alcalde da cuenta del fallecimiento del que hasta hace pocos días fué concejal de este Ayuntamiento don Juan Rosselló Servera. Dedicó sentido recuerdo a la memoria del finado, y propone, acordándose así, hacer constar en acta el sentimiento de la Corporación por la muerte del compañero y comunicar a la familia del finado el pésame del Municipio.

#### Orden del día

Se aprueba la distribución por secciones de los contribuyentes para la formación de la nueva Junta municipal de vocales asociados.

Se aprueba un dictamen de la Comisión de Obras, proponiendo que el Arquitecto municipal justiprecie una porción del edificio de San Pedro que ha solicitado un colindante. Y se autoriza el traspaso de tres sepulturas.

#### Varios asuntos

Se entra el Ayuntamiento de un telegrama del Gobierno comunicando el

Cubiertos ptas. 5, 6 y 7'50

Platos sueltos a precios módicos

## LANGOSTAS PARA REGALO

### Restaurant del GRAND HOTEL

entrada esquina plaza Weyler

Cubiertos especiales con langosta 7'50 ptas.

ORQUESTA TODOS LOS DIAS

Helados

Abonos precios reducidos Vivero de Langostas

Indulto del reo Juan «de Mina». Se acuerda telegrafiar al Rey, expresándole el agradecimiento de la Corporación por dicho indulto.

Léese también un telegrama del Alcalde de Mahón, señor Seguí, transmitiendo su pésame por el accidente del hidro «biza», que costó la muerte al aviador Colomer.

Pasan a la Comisión respectiva tres proposiciones de los señores Juliá y Villalonga: una, pidiendo se acometa el alcantarillado y la canalización de las aguas; otra, solicitando la amortización de las vacantes que se produzcan, hasta ir a unas plantillas reducidas; otra, pidiendo se construyan 150 casas baratas, aprovechando los materiales de las casas derribadas.

Pasa a Obras una proposición del señor Liabrés y otros pidiendo la construcción de una tubería de agua potable desde el depósito de San Magín (arrabal de Santa Catalina) hasta las calles de Pedregal y Furió (Son Alegre).

#### La vacante de secretario

Se da cuenta de una proposición de los señores Font y Monteros, Carbonell y Aguiló pidiendo se declare la vacante de Secretario, que dejó, a su fallecimiento, el señor Pons y Fábregues (q. e. p. d.) y se anuncie un concurso para la provisión de dicho cargo. En la proposición se pide que en las bases del concurso no aparezcan más que aquellas condiciones exigidas por el Reglamento de Secretarios. La proposición pasa a Gobierno y Policía.

#### Sobre aceras

El señor Villalonga encarece la pronta construcción de la acera de El Terreno.

El señor Font y Monteros le dice que la Comisión de Obras se ha ocupado ya en el asunto. El señor Villalonga rectifica, y el señor Juliá pinta el cuadro que ofrecía; una noche la carretera del Terreno por no haber acera.

El señor Obrador considera necesaria dicha acera, pero más lo es aún, a su entender, otra que también está acordada, hasta Coll d'en Rebassa, barriada exclusivamente obrera, y, en consecuencia, más digna de tener en cuenta. Indica que la acera del Terreno hace solamente unos pocos años, que se acordó construirla y en cambio, la de Coll d'en Rebassa hace ocho o nueve. Otra acera dice que hay que acometer y cuya construcción él ya propuso hace más de 16 años: la del Matadero.

El tema de las aceras empieza a tratarse en breva, entre risas, y entonces proponen construir aceras: el Sr. Font y Monteros, una hasta el Cementerio; el señor Mulet, una hasta Génova; el señor Quintana, una hasta Son Rapiña; y el señor Salom, una hasta Establiments.

El señor Carbonell dice que tal vez fuera posible construir la acera del Terreno si se pudiese contar con una subvención del vecindario.

#### Otros asuntos

El señor Ferrerjans pide una mejor distribución de los faroles del alumbrado público.

El señor Obrador dice que hay que dirigirse al Gobierno en súplica de que termine de una vez la Granja Agrícola de Palma, la única de España que no funciona, y aprovecha la ocasión para tributar un elogio al nuevo director de dicha Granja, don Ernesto Mestres. El señor Alorda dice que se adhiera con gusto a las manifestaciones del Sr. Obrador. El señor Buades ofrece estudiar el asunto con todo cariño en el seno de la Comisión de Fomento y Beneficencia.

El señor Juliá propone la venta de los excrementos procedentes de la matanza de reses en el Matadero.

A propuesta del señor Buades, se acuerda costear una comida extraordinaria a los presos en esta cárcel con motivo del cumplimiento Pascual. Y se levanta la sesión.

## Notas de sociedad

### De viaje

Anoche salió para Barcelona, de paso para Benda (Gerona) para cuya escuela nacional ha sido nombrado en virtud de oposiciones, nuestro estimado amigo don Angel Morado Gómez, profesor que ha sido hasta ahora de la Escuela Graduada.

Le acompañan su esposa e hijo.

Lleven feliz viaje.

Anoche salieron para Barcelona, en el «Jaime I», el odontólogo don Antonio Cladera, el Dr. Arquillada, el concejal de este Ayuntamiento don Gabriel Carbonell, el joven piloto don Jaime Estrellas y don Miguel Costa.

También salieron don Antonio Torres, don Lorenzo Galmés, don Rafael Ros, don Bartolomé Castañer y don Pelayo Rubert.

—Esta mañana han llegado de Barcelona, en el vapor «Mallorca», el propietario don Fernando Alzamora, don Bartolomé Ramonell, don José Puigcarnau y don Antonio Alemany.

Igualmente han venido don Ricardo Volart, don José Torres, don P. Moragues, don Francisco Lauges, don Esteban Vila, don Pedro Oliver, don Joaquín Valenti, don Martín Sedó y señora, don Alfredo Guisjarro y señora, don Juan Vila, don Ernesto Olmedo, don Juan Noguera y don Sebastián Sancho.

—Acompañados de sus hijos, anteayer llegaron, procedentes de Madrid, el señor Marqués de Linares y su distinguida esposa, doña Brígida Montis, quienes se hospedan en casa de su hermano político don Juan Socías.

## El Telegrafista del Peñón de Vélez es mallorquín

Según informes fidedignos, en el Peñón de Vélez de la Gomera, que actualmente está llamando extraordinariamente la atención por el duro asedio de que es objeto por parte de los moros, hay un mallorquín, el oficial que tiene a su cargo la estación telegráfica del Peñón.

Dicho oficial es el joven D. Bartolomé Tous, hijo del maestro nacional de Lluçmayor.

Ingresó hace poco tiempo en el Cuerpo de Telegrafistas, siendo destinado a la provincia de Lérida y desde allí al Peñón de Vélez.

Las últimas noticias recibidas por la familia, son que el señor Tous continúa sirviendo su puesto, sin novedad.

## Fiesta de la Ermita en Llubi

Mañana, día 18, se celebrará en la villa de Llubi la tradicional romería y típica fiesta en el oratorio de la Ermita del Santo Cristo de la Salud, distante cerca de un kilómetro de dicha villa y unos setecientos metros de la estación del ferrocarril.

La fiesta consistirá: Por la mañana, a las 8, procesión desde la parroquia a la Ermita con las autoridades y música. A las nueve, oficio solemne, con sermón por el Rdo. P. Sebastián Mudey, de los SS. CC. Acto continuo, carreras de hombres y niños con variados premios.

Por la tarde: a las dos, adoración a la venerada imagen, y seguidamente baile al estilo del país en un terreo contiguo a la Ermita, que este año ha adquirido el Ayuntamiento para dicho objeto.

Como siempre, habrá puestos para la venta de juguetes, refrescos, naranjas, turrónes y avellanas.

VINO ESPECIAL  
para CONSAGRAR  
Importación exclusiva  
CASA LLOFRIU



## CONFERENCIAS TELEGRAFICAS

SERVICIO ESPECIAL Y EXCLUSIVO DE CORREO DE MALLORCA

## DESDE MADRID

## Homenaje a un soldado

Madrid, 16 (1'00)

En honor del soldado Serrano, del regimiento de Alcántara, que estuvo en la retirada de Monte-Arruit.

En el cuartel del Conde Duque se celebró el anunciado homenaje al soldado del regimiento de caballería de Alcántara Antonio Serrano, quien intervino en la trágica retirada de Monte-Arruit.

Asistieron al homenaje las autoridades militares y civiles y representaciones de todos los cuerpos de la guarnición de Madrid.

El general Cavalcanti pronunció un discurso patriótico, diciendo que el homenaje al soldado Serrano no era sólo afectivo, sino nacional.

El general Milans del Bosch, que representaba al Monarca, entregó al homenajeado una libreta de ahorro con 1875 pesetas recaudadas entre la oficialidad de Alcántara.

El coronel de éste, señor Queipo de Llano, también pronunció un discurso.

El ministro de la Guerra envió una carta, lamentando que deberes oficiales le impidieran asistir y envió doscientas cincuenta pesetas para que fueran entregadas a Serrano.

El Alcalde de Madrid se asoció al acto, asistiendo a él y estrechando la mano al soldado, en nombre del pueblo de Madrid.

## Importantes sumisiones de cábilas

Madrid, 16 (5'30)

Los efectos de la ocupación de Dar Quebdani y Tamasurin.—Regreso de numerosas familias.—Desarme de cabileños.—El harca de Tetuán ha sido disuelta.

Melilla.—Ha sido grande la impresión que ha producido entre los moros la ocupación de Dar Quebdani y Tamasurin, al extremo de haberse presentado más de mil quinientas familias de Beni Sidel, que se unirán a la que ya se habían presentado.

En Beni Bugafar han regresado los cabileños en masa a sus viviendas y son numerosas las familias que vuelven de Beni Bufrur y la parte alta de Beni-Sar.

Con tal motivo, el Comandante general de Melilla ha ordenado que se proceda al desarme, urgentemente, a base de recoger cien cartuchos y un fusil para cada indígena sometido mayor de diez y seis años.

El monte Mauro ha sido recorrido por el Kaid Abd El Kader y un pequeño destacamento de policía.

Anuncio de Tetuán que se ha disuelto el harca de Buhoia que ha tenido más de ciento cincuenta muertos, no recordándose, en el campo, un castigo parecido a éste.

## El vizconde de Eza y el problema de Marruecos

Madrid, 16 (1'00)

El ex ministro de la Guerra no es partidario de la acción militar.

El vizconde de Eza, ex ministro de la Guerra, publica un artículo en el cual expone su opinión sobre el problema de Marruecos y soluciones que podrían intentarse.

No es partidario de la acción bélica, que nunca somete—dice—el espíritu de los indígenas.

«Una acción lenta y penetrante—añade—es más eficaz. Debería dotarse el alto mando de numerosos peritos o profesionales que estudiaran agrónomicamente el país y propusieran los cultivos y medios de explotación de las riquezas naturales.

Deberían extenderse—indica—las escuelas, extender las reglas de higiene, fomentar las vías férreas, y, en general, utilizar todos aquellos medios que permitieran hacer conocer a los moros los inmensos beneficios de la civilización que no puede conocer por la acción exclusiva de las armas».

## Manifestaciones de Sánchez Guerra y Piniés

Madrid, 15 (16'00)

El Presidente.—Despacho con el Rey.—Un convoy al Peñón.—La combinación de mandos militares.—Las operaciones en el territorio de Melilla.

El jefe del Gobierno, señor Sánchez Guerra, despachó, esta mañana, como de costumbre, con el Rey.

Al recibirnos a los periodistas, nos manifestó que había sometido a la firma del Monarca la resolución de varias competencias para entender en diversos asuntos.

Anunció que tenía noticias de haberse llevado otro convoy al Peñón de Vélez

de la Gomera, convoy que llegó sin novedad, a pesar de las dificultades.

Añadió que había leído en «El telegrama del Riff» un comentario favorable a la combinación de altos mandos militares, y, por tratarse de un periódico de la localidad, cabe suponer, según el Presidente, que está mejor enterado de la impresión causada por los acuerdos del Gobierno.

Preguntado luego, sí, como afirma algún periódico, pueden darse por casi terminadas las operaciones en el territorio de Melilla, contestó que seguirán las que sean necesarias.

El ministro de la Gobernación.—El conflicto de Bilbao.—El programa del Gobierno.

También hemos sido recibidos por el ministro de la Gobernación, señor Piniés, el cual nos manifestó, en primer lugar, que el conflicto minero de Bilbao presenta buen aspecto, no existiendo más que querellas intestinas entre los obreros, los cuales se hallan divididos en socialistas y comunistas.

Nos anunció que se ha resuelto la huelga de Vitoria.

Añadió que el lunes, probablemente, se celebrará Consejo de ministros, y el martes irá el Gobierno a la Cortes con el programa conocido, impuesto por las circunstancias, en el cual, dijo, pueden colaborar desde los de la derecha hasta los de la extrema izquierda.

«La labor del Gobierno—dijo—demuestra gran sinceridad, pues valen más las obras que las palabras».

## M. Millerand y el general Berenguer

Madrid, 15 (16'00)

Entrevista en Fez

Paris.—Comunican de Fez que el Alto Comisario de España, general Berenguer, ha cumplimentado a M. Millerand.

Los dos conferenciaron extensamente sobre la acción de Francia y España en Marruecos.

Un telegrama de M. Millerand a don Alfonso

Fez.—Antes de salir de esta ciudad M. Millerand, ha enviado el siguiente telegrama al Rey de España:

«Al abandonar esta ciudad quiero dar gracias a Vuestra Majestad por la alta misión de cortesía que se ha dignado encargarme cerca de mí al eminente Alto Comisario, general Berenguer, aprovechando esta ocasión para renovar a Vuestra Majestad mis votos por la prosperidad de España y la seguridad de mis sentimientos de sincera y cordial amistad. Ruego a Vuestra Majestad se digne poner a los pies de S. M. la Reina mis respetuosos homenajes».

## La Conferencia de Génova

Madrid, 15 (16'00)

En la comisión de Asuntos rusos.—Intransigencia de los rusos.—La comisión suspende sus deliberaciones

Génova.—La Comisión de asuntos rusos se ha reunido, y, en la reunión, los delegados de los soviets se han mostrado intransigentes respecto de la compensación de las deudas de guerra de Rusia a los aliados, lo mismo que en lo relativo a las reparaciones que reclaman por los perjuicios causados a los súbditos rusos por las guerras contrarrevolucionarias.

Lloyd George manifestó, en nombre de los aliados, que las pretensiones de los delegados rusos eran inaceptables.

Después de esta sesión se hizo público que la Comisión de asuntos rusos había aplazado, indefinidamente, sus deliberaciones, a petición de la delegación de Rusia.

El pretexto alegado por ésta es que todavía no ha terminado el estudio del informe emitido por los peritos aliados reunidos recientemente en Londres, pero parece que los motivos auténticos son, primero la absoluta discrepancia que existe entre el punto de vista ruso y el de los aliados, y segundo, las discrepancias que han surgido entre los propios delegados rusos, principalmente entre Tchitcherín y Rakowski.

Se cree que los bolcheviques, reconociendo su impotencia, están dispuestos a capitular.

Cosas de Tchitcherín

Génova.—Chicherin ocupa a menudo la atención. Al hablarle de Rumanía para entrar con él en una subcomisión exclamó: ¡Rumanía! Ella tomó a Rusia la Besarabia y debe devolverla.

El presidente, rumano, furibundo, se levantó y dijo: «La Conferencia de embajadores nos ha concedido oficialmente este país». Entonces Chicherin, con su sonrisa característica, dijo: «La Conferencia de embajadores... ¿qué es esto?»

Se le hacía notar, por otra parte, que sólo Francia y Rusia tenían un programa bien definido.—Sí, contestó, con tal que no sea el mismo.

## La prudencia y el hermetismo de la delegación alemana.

Génova.—Ninguna delegación ha observado hasta ahora una actitud de prudencia como Alemania y si se exceptúa la breve intervención del señor Hermes anteayer en la subcomisión monetaria, los alemanes no abren la boca. No hacen la menor declaración y si la oficina de Prensa de la delegación es, como se dijo, de las mejor organizadas, sólo es en lo que se refiere a los periodistas alemanes.

Un periodista francés se presentó en el hotel donde reside la delegación y cuyo balcón central se engalana de nuevo con la bandera del Imperio: negra, roja y amarilla. Ninguno de los delegados se dejó ver y algunos peritos expresaron su sentimiento de no poder facilitar la menor entrevista con uno de sus jefes.

La decisión era formal y pronto se ha tenido la confirmación de ello por boca del mismo Rathenau, que atrevesando el hall, ha declarado con una claridad que no permitía insistencia: No diremos una sola palabra, ni una sola, antes de ocho días».

## Noticias varias

Madrid, 15 (16'00)

Capilla pública en Palacio

Esta mañana se ha celebrado capilla pública en Palacio, celebrándose los oficios del día.

Asistió la reina Cristina, desde la tribuna baja.

El general Ardanaz, en Palacio

El nuevo Comandante general de Melilla, señor Ardanaz, estuvo en Palacio cumplimentando al Rey, en visita de despedida.

Los reyes en Santa Adela

Don Alfonso y doña Victoria pasaron la mañana en el hospital de Santa Adela.

Madrid, 16 (5'30)

El comunicado del sábado.—Un convoy al Peñón de Vélez

El telegrama oficial de esta noche dice así:

«No ocurre novedad en ninguno de los territorios de nuestro protectorado.

En el Peñón de Vélez se desembarcó anoche el resto de material y personal de artillería, ingenieros y sanidad».

Prensa Asociada

## La hoja oficial de hoy

Tranquilidad en Marruecos.—Amenidad de las sumisiones en Beni-Said.—El castigo impuesto en Miskrella.—Normalidad en provincias

Para su publicación en la «Hoja oficial», esta mañana se ha recibido en el Gobierno civil el siguiente telegrama del Ministerio de la Gobernación:

«Noticias oficiales de Marruecos.—Parte del Ministerio de la Guerra del 16 de Abril:

Según comunica el Alto Comisario, desde Tetuán, a las 20'30 del día de hoy, no ocurre novedad en el territorio del protectorado.

La situación política en la cábila de Beni-Said es francamente optimista.

Prosigue la presentación en los poblados de las familias que abandonaron sus viviendas a raíz de los últimos avances, observando corrientes de aproximación de fracciones de la cábila».

Lo demuestra el hecho de que los jefes abiertamente rebeldes a nuestra causa inician ya gestiones para entablar relaciones amistosas.

Ayer se celebró zoco en El Yema de Bu Ermana, con extraordinaria concurrencia, calculándose, en más de 4.000 los indígenas que asistieron.

Los indígenas aceptaron las condiciones exigidas para la sumisión, poniendo de manifiesto el efecto causado entre los cabileños.

En las últimas operaciones efectuadas en Beni-Said, se refleja este éxito en la cábila de Beni Bugafar, donde la mayoría de los habitantes han vuelto a sus hogares, admitiendo las condiciones de sumisión impuestas por el Gobierno.

Demuestra la tranquilidad existente en la cábila de Tensaman la solicitud hecha por sus habitantes para celebrar el zoco en El Tela; de tiempos muy antiguo, se reúnen los cabileños en dicha cábila.

Se registran numerosas presentaciones en Beni Sidel, a donde vuelven los indígenas que se habían refugiado más allá del Kert, procediéndose al desarme de las cábilas citadas.

Van regresando también los indígenas que se habían refugiado en M'Talza.

Siguen las informaciones confirmando la impresión del duro castigo sufrido por los rebeldes en el combate de Miskrella, en Xauen.

Las noticias recibidas de provincias acusan completa normalidad».

POR CORREO

## DESDE BARCELONA

(De nuestro corresponsal)

Martínez Anido insiste en decir que no dimite.

Anoche recibió a los periodistas el gobernador civil, señor Martínez Anido:

Uno de los repórteres le manifestó que volvían a acentuarse los rumores acerca de su dimisión. El señor Martínez Anido dijo que tales rumores tenían como fundamento el haberse dirigido al terminar un mitin un telegrama al presidente del Consejo de ministros en el que se decía que mientras estuviesen en Barcelona ocupando sus cargos él y el general Arlegui no habría paz en Cataluña.

«Se sabe quienes eran los que celebraban el mitin?

«Yo no lo sé, manifestó el gobernador. Un repórter dijo que el mitin había sido organizado por el Sindicato único obrero de Berga.

El señor Martínez Anido continuó diciendo:

«En estos momentos no hay motivo ninguno para que yo presente la dimisión. Es más: ahora en que están en la calle todos los individuos que estuvieron recluidos en la cárcel gubernativamente, yo no puedo marcharme, y aunque me den motivo no presentaré la dimisión de mi cargo. Si el Gobierno cree que mi gestión no es acertada, debe echarme. Los que insisten y publican noticias acerca de mi dimisión son siempre los mismos periódicos, a quienes seguramente molesta mi actuación en Barcelona. No se puede estar a merced de un periódico.

Dicho esto, el señor Martínez Anido se despidió de nosotros.

Clisés para la fabricación de anuncios de billetes de Banco

La policía practicó un registro en la imprenta instalada en la calle de Cortes, 550, incautando de varios clisés para imprimir anuncios imitando billetes de Banco. Se incautó también de 600 anuncios imitando billetes de 100 pesetas, 22 de 50 y 80 de 25.

Según manifestó el encargado, el dueño de la imprenta tiene patente para imprimir estos anuncios.

Del hecho se dió conocimiento al Juzgado.

La vista de la causa sobre los sucesos de los Juegos florales

El martes empezará en la sección primera de la Audiencia el juicio oral contra los procesados con motivo del incidente ocurrido en los Juegos Florales y en el Palacio de Bellas Artes, durante la estancia del mariscal Joffre en Barcelona.

Dicha causa, de la que dimos extensos detalles en una de nuestras anteriores correspondencias, ha despertado gran interés y no es aventurado predecir que el martes se verá el Palacio de Justicia muy concurrido.

Las «caramellas»

Según tradicional costumbre, hasta primeras horas de la madrugada de hoy reinó la animación en las principales calles de la ciudad, con motivo de la salida de los coros que cantaron las típicas «Caramellas».

En la plaza de San Jaime, el concurso organizado por el Ayuntamiento congregó un público numerosísimo, que invadía también la entrada de las calles afluentes.

Por el tablado, que al efecto se levantó, y que estaba adornado con banderas y gallardetes, desfilaron los coros más notables de la ciudad.

Chubascos

Durante el día de hoy han caído varios chubascos, siendo ello la causa de que se suspendieran los espectáculos al aire libre que, siguiendo antigua costumbre, se inauguran en estas fiestas.

Palon Garí

Barcelona, 16 de Abril.

## «La Aero-Marítima»

Guarnieri

Ayer estuvimos hablando brevemente con Guarnieri, el notable aviador italiano que ha traído desde su país el «Savoia 16 bis», adquirido por la «Aero marítima mallorquina».

Nos dijo que su actual empleo, en la Casa «Savoia»—es el encargado de efectuar las pruebas de los aparatos que se construyen—, le impedía quedarse definitivamente de aviador en la «Aero». Sin embargo, después de un viaje a Cartagena—que emprenderá dentro de breves días, y cuyo objeto es asistir a las pruebas oficiales de seis «Savoia» adquiridos por el Estado español—regresará a Palma, donde permanecerá una temporada sirviendo a la «Aero», hasta la llegada de nuevos aviadores que contrate la Compañía mallorquina.

Según nos dijo Guarnieri, esta tarde volará en el nuevo «Savoia».

La «Aero» está en tratos con dos notables aviadores italianos para que vayan a servir la línea que tiene a su cargo dicha Compañía.

## Esta semana llegará el nuevo Gobernador

El primer oficial de este Gobierno, señor Martínez Sevilla, ha recibido un telegrama del nuevo Gobernador, don Javier Millán, anunciándole que esta semana se propone venir a Palma, para posesionarse de su cargo.

El señor Millán, que hasta ahora ha sido Gobernador de Alicante, estuvo hasta el viernes último, día en que salió para la Corte.

Se cree que el nuevo Gobernador llegará a esta ciudad el próximo sábado.

## Avería en el «Bellver»

Anteayer llegó a nuestro puerto, procedente del de Barcelona, el vapor «Bellver», el cual venía con objeto de remolcar al vapor «Ciudadela» a Barcelona, para que fuese reparado en dique de aquel puerto.

Al atracar junto a la Consigna, «Bellver» se arrimó demasiado al muelle, y, al hacer marcha adelante para evitar el choque de la popa del buque con el muelle, la hélice tropezó en las rocas ocasionándose la rotura de dos de sus palas.

## BOLETIN RELIGIOSO

MAÑANA

Santos.—San Eleuterio, obispo y mártir.

Cuarenta Horas.—Concluyen en San Jaime, a su Titular. Exposición a las seis; a las diez Misa mayor. Por la tarde a las seis, actos de coro, procesión de Te Deum y reserva de S. D. M.

Otras Cuarenta Horas.—Empezar en las Miñonas, a Nuestra Señora del Soledad. Exposición a las seis, y se celebrarán misas a las ocho y a las once. Por la tarde, a las siete y media, Rosario y meditación estación y reserva de Su Divina Majestad.

Otras funciones.—En la Anunciación (Hospital), solemnisísima fiesta votiva en honor de la preciosa Sangre de Nuestro Señor Jesucristo, costeada por devota familia por expreso encargo del jefe de dicha familia, difunto. A las diez, mañana, Tercia y Misa mayor cantada, en la que predicará el M. I. señor don Antonio Sancho, Canónigo Magistral de esta S. I. C. B. Por la tarde, a las seis, actos de coro y concluidos éstos, se cantará ante la veneranda Efigie solemne Te Deum.

En la Merced, continuación de los Trece Martes de San Antonio de Padua durante la misa de siete y media, con solemnidad.

Visita.—A Nuestra Señora del Buen Suceso, en San Nicolás.

## SUELTOS Y NOTICIAS

Nueva Sociedad mercantil  
Nuestro distinguido amigo el conocido agente de aduanas don Gabriel Mulet nos participa que, a partir del día 1.º de Febrero del corriente año, ha asistido en los negocios de su antigua casa mercantil, como prueba de confianza y cariño, a su hijo Antonio Mulet y González y a su hijo político Miguel Puigserres y Mariano, y al efecto han constituido una Sociedad Mercantil limitada que girará bajo la razón social Gabriel Mulet e hijos, S. Ld.

## Mutualidad de accidentes

DE LA

## Federación Patronal de Mallorca

(autorizada por Real Orden de 21 de Marzo, 1923)

Seguro colectivo de accidentes del trabajo, bajo la base de mutualidad.

Para informes y proposiciones en la Secretaría de la Federación Patronal todos los días, de 7 a 9 de la noche.

## Doctor F. Valdés y Guzmán

GIROGIA GENERAL

Consulta de 10 a 1.

Salas 4, 1.ª (Plaza de la Paz)

## Curación de la Tos

PASTILLAS J. MIRO

Espectoraes y calmantes de la Tos. Farmacia y Laboratorio de J. Miró. Abierta toda la noche. Gólgol, 22, Perejil.